

令和4年度第4回豊山町中学校制服検討会議 会議録

1 開催日時 令和4年12月20日(火) 午後2時から午後3時

2 開催場所 豊山町役場2階 会議室1

3 出席者 豊山町中学校制服検討会議委員

中学校教職員 豊山中学校校長	篠田弘男
中学校教職員 豊山中学校養護教諭	竹内哲子
中学校教職員 豊山中学校教諭	中川真介
小学校教職員 豊山小学校校長	千田秀樹
小学校教職員 新栄小学校校長	松永千鶴
小中学校保護者代表 豊山中学校PTA会長	木野太一
小中学校保護者代表 豊山小学校PTA会長	荒尾竜也
小中学校保護者代表 新栄小学校PTA会長	横田康宜
小中学校保護者代表 志水小学校PTA副会長	太田真理子
学識経験者 スクールカウンセラー	平野真紀子
その他教育委員会が必要と認める者 豊山小学校生徒指導主任	池原拓

事務局

教育長	北川昌宏
教育委員会事務局長	安藤憲司
教育参事	小出泰司
学校教育課長	井戸茂治
教育専門員	小坂井美衣
学校教育グループ長	菊地智行
学校教育グループ主任	山永五香

4 次第

- (1) アンケートの結果について
  - ・アンケート及び生徒会ヒアリングの結果報告
  - ・新制服のスタイルについての確認
- (2) 今後の進め方について
  - ・販売方式の確認
  - ・マスターメーカー選定審査会についての確認
- (3) その他

5 資料

- |       |                               |
|-------|-------------------------------|
| 資料1-1 | 中学校制服に関するアンケート結果(小中学生)        |
| 資料1-2 | 中学校制服に関するアンケート結果(保護者)         |
| 資料2   | 制服検討に係る生徒会からのヒアリング結果について      |
| 資料3   | 新制服のスタイルについて                  |
| 資料4   | 販売方式について                      |
| 資料5   | 豊山町中学校新制服マスターメーカー選定審査会について    |
| 資料6   | 豊山町中学校新制服マスターメーカー選定審査会実施要領(案) |

## 6 議事内容

事務局： 本日はお忙しい中、お集まりをいただきまして、誠にありがとうございます。定刻となりましたので、ただ今より、「第4回豊山町中学校制服検討会議」を始めさせていただきます。

本日、近藤委員からご欠席の連絡をいただいておりますので、ご報告いたします。それでは、ここからの進行につきましては、千田委員長にお願いをしたいと思います。

### 【(1) アンケートの結果について】

委員長： 議事に入ります前に、議事録署名委員の指名ですが、松永委員を指名しますのでよろしくをお願いします。

それでは議題1の「アンケートの結果について」のうち、「アンケート及び生徒会ヒアリングの結果報告」について事務局より説明をお願いします。

事務局： (資料1-1、資料1-2、資料2を説明)

委員長： ただいま事務局から説明がありました。この議題に関して何かご質問、ご意見などがありましたらご発言をお願いします。

委員： 資料2にあります、夏のセーラー服のスカートが透けるということに驚きました。大変な問題だと思いますが、先生方はどうお考えでしょうか。

委員： 夏服のスカートは風が通りやすい生地で、光の加減で透けるときがあります。スカートの下に体操服のハーフパンツを履く子もいます。昔はペチコート履いている子もいましたが、今はほとんどいません。

委員長： 下着の色が透けることはないが、光の加減でシルエットが見えるような感じですか。

委員： 制服はフォーマルなものであるのに、下にハーフパンツを履かないといけないのは不具合ではないかと思います。

委員： 資料1-2に体操服登校について書いてありますが、新制服になっても体操服登校は続けるのでしょうか。

委員長： 現時点では未定ということでしょうか。

委員： 今後の議論が必要ではありますが、新制服導入後も従来の制服が使えることを考えると、体操服登校も現状維持という形になるのではと思います。

委員： アンケート結果について、制服を見直した方が良いという意見が多いのは予想でしたが、無いほうが良いという方も少数いることわかりました。アンケートを取ることで保護者や子どもたちの思いを知ることができたので、今後この結果を有効活用できればと思います。

委員： 子どもたちの方では経済性・清潔面の割合があまり高くはないですが、このアンケートをとおして教育的な効果があったと思います。

委員： 新しい制服と既存制服を併用できるのか、他の保護者からも聞かれました。経済的に新しい制服が買えないことでいじめに繋がるといけないと思います。補助金等、買いやすい環境があると助かると思います。

- 教育長： アンケートについては、子どもたちに趣旨を説明しながら実施しました。経済性の面で今検討しているのは、上着のみ新制服を購入し、既存のスラックスやスカートと組み合わせるといった議論も事務局内にあります。多様性とも言えるような、様々なバリエーションが考えられます。
- 事務局： 現在の制服の価格は約4万円です。新制服についても同等の価格にしていきたいと考えています。
- 委員： 寒暖対応は子どもも保護者も重視しています。多様性の割合は低いですが、これから求められる事項だと思います。
- 委員長： 運用面は今後検討する必要がありますが、やってみないとわからない面もあると思います。
- 委員： アンケート結果に「小学校の卒業式で制服を着たい」という意見があります。現在は女子の間で袴が流行っていますが、制服が着用可能だと助かります。
- 委員長： 現状、服装の規定はありませんので、制服でも構いません。
- 委員長： 多くのご意見、ありがとうございます。今後も何かお気づきの点等がありましたら事務局までお願いいたします。では続きまして、「新制服のスタイルについての確認」を事務局から説明をお願いします。
- 事務局： (資料3を説明)
- 委員長： ただいま事務局から説明がありました。この議題に関して何かご質問、ご意見がありましたらご発言をお願いします。
- 委員： (質問、意見等無し)
- 委員長： では、このことについて、ブレザータイプを採用する方針でよろしいでしょうか。
- 委員： (同意)
- 委員長： ありがとうございます。では、ブレザータイプを採用する方針で進めて参ります。

## 【(2) 今後の進め方について】

- 委員長： 次に、議題2の「今後の進め方について」のうち、「販売方式の確認」について事務局より説明をお願いします。
- 事務局： (資料5を説明)
- 委員長： ただいま事務局から説明がありましたが、この議題に関して何かご質問、がありましたらご発言をお願いします。
- 委員： (質問、意見等無し)
- 委員長： では、このことについて、併売方式を採用する方針でよろしいでしょうか。
- 委員： (同意)
- 委員長： ありがとうございます。では、併売方式を採用する方針で進めて参ります。続きまして、「マスターメーカー選定審査会についての確認」を、

事務局から説明をお願いします。

事務局： (資料5、6を説明)

委員長： ただいま事務局から説明がありましたが、この議題に関して何かご意見やご質問がありましたらご発言をお願いします。

委員： 募集はどのような形ですのでしょうか。

事務局： ホームページへの掲載に加えて、現在町内の制服販売店で取り扱いがあるメーカーに連絡をする予定です。

委員： 現在取り扱いがあるメーカーは1社でしょうか。

事務局： 販売店が2店あり、縫製メーカーは3社です。

委員： 他市町村のマスターメーカー選定の様子などを教えていただきたい。メーカーにより特色が大きくなるのでしょうか。

事務局： 審査会は多くの自治体で行われています。自治体規模によって応募数は異なるようですが、手を挙げる会社は似通ってきます。メーカーの規模としては大きな差は無いと思いますが、企業としての考え方の部分で差は出てくると考えています。

委員長： 具体的なメーカー選定という話になってきました。今の5年生の入学式には着用が始まります。令和5年12月ごろには販売が始まり、令和6年3月中旬には保護者の手元に届くようなスケジュールになってくると思います。

多くのご意見、ありがとうございました。それでは、本日の議題につきましては、これをもって終了いたします。委員の皆様のご協力、ありがとうございました。進行を事務局にお返ししたいと思います。

### 【(3) その他】

事務局： ありがとうございました。では、その他に移ります。

次回の検討会議は審査会後の2月中旬頃に開催したいと考えております。後日、日程を調整させていただきますので、よろしく願いいたします。

それでは、以上をもちまして、第4回豊山町中学校制服検討会議を終了させていただきます。本日はお忙しい中ありがとうございました。

上記のとおり令和4年度第4回豊山町中学校制服検討会議の議事の経過及びその結果を明確にするためにこの会議録を作成し、委員長及び委員が署名する。

令和5年1月31日

千田委員長

松永委員